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COMUNE DI JESI
Provincia di Ancona

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero:   156          Data:     21/12/2007

OGGETTO: INTERROGAZIONE DEL CONSIGLIERE  LILLINI ALFIO DEL GRUPPO CONSILIARE 
L'ULIVO  SULLA  PROPOSTA  DI  MODIFICA  DELL'ATTO  ISTITUTIVO  DELLA  RISERVA 
REGIONALE RIPA BIANCA

Il  giorno  21 Dicembre 2007,  alle ore  15:00,  nella Sala del Consiglio,  in Jesi, si  è riunito il  Consiglio Comunale, 
convocato nelle forme e nei termini di legge.

Eseguito l’appello nominale risultano presenti:
NOMINATIVO PRESENTE NOMINATIVO PRESENTE
AGNETTI SILVIO N MANNARINI GILBERTO S
ALBERICI ANTONINO S MARASCA MATTEO S
BELCECCHI FABIANO S MASSACCESI DANIELE S
BEZZECCHERI EMILIO S MELAPPIONI AUGUSTO S
BINCI ANDREA S MONTALI GIANNI MARIA S
BRECCIAROLI LUCA S NEGOZI LEONELLO S
BUCCI ACHILLE S PENNONI MARIA CELESTE S
CARDELLI RITA S PENTERICCI MARCELLO S
CHERUBINI GUGLIELMO S POLITA MARCO N
CINGOLANI PAOLO S ROSSETTI SIRO S
COLTORTI UGO N SANTARELLI PIERLUIGI S
D'ONOFRIO MARCO S SANTINELLI CESARE S
FANCELLO DANIELE S SANTONI MARTA S
FRATESI CLAUDIO S SARDELLA MARIO S
LILLINI ALFIO S TITTARELLI GIULIANO S
LOMBARDI NAZZARENO S

Presenti n. 28 Assenti n. 3

Sono inoltre  presenti  i  seguenti  assessori:  TONELLI  STEFANO,  AGUZZI  BRUNA, MAIOLATESI  GILBERTO, 
SORANA VINCENZO
Il consigliere straniero aggiunto KIBUUKA NANSUBUGA MOLLY risulta Presente S/N ( S)
Partecipa il SEGRETARIO GENERALE Dott.ssa MANCINI LAURA.
Accertato che il numero dei presenti è legale per la validità della seduta, il PRESIDENTE. CINGOLANI PAOLO 
assume la presidenza.
Scrutatori: / .

Il Consiglio prende in esame l’oggetto sopraindicato.
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INTERROGAZIONE  DEL  CONSIGLIERE  LILLINI  ALFIO  DEL  GRUPPO  CONSILIARE 
L'ULIVO SULLA PROPOSTA DI MODIFICA DELL'ATTO ISTITUTIVO DELLA RISERVA 
REGIONALE RIPA BIANCA

La Regione Marche con atto del mese di novembre 2007 a firma dell’Assessore AMAGLIANI ha 
chiesto alle organizzazione Agricole, Sociali  ed Economiche, una proposta di modifica dell’atto 
istitutivo della Riserva naturale Regionale di Ripa Bianca nel territorio del Comune di Jesi, entro il 
10 dicembre 07.

All’art. 3 si propone di assegnare la Gestione al WWF Italia Onlus per un periodo di DIECI anni, a 
partire dal 1° Gennaio 2008, senza effettuare gara, senza chiedere un dovuto consuntivo annuale, 
solo una verifica quinquennale dei risultati della gestione.

Al  comma  3  dello  stesso  articolo  si  propone  di  regolare  i  rapporti  tra  la  Regione  Marche,  la 
Provincia  di  Ancona,  il  Comune  di  Jesi  e  il  WWF Italia  onlus  attraverso  una  nuova  apposita 
convenzione, al punto 4 dell’art.3 comma f della bozza si propone un rappresentante del Comune di 
Jesi per far parte di un tavolo tecnico.

Ricordo all’A.C. che di questi periodi 5 anni fa il C.C. votò all’unanimità contro l’istituzione di 
detta riserva regionale.

Chiedo all’A.C.  se  intende aprire  una fase  di  confronto  con la  Regione Marche  in  merito  alla 
modifica dell’atto istitutivo, considerato che la riserva insiste nel territorio del Comune di Jesi, se 
intende chiedere un consuntivo annuale della gestione, altrimenti così come è sembra proprio un 
regalo, un modo strano di dare fondi alla gestione senza chiedere conto.

Chiedo  inoltre  con  quale  criterio  l’A.C.  proporrà  il  suo  rappresentante  per  il  tavolo  tecnico  e 
d’informare il C.C. della futura convenzione fra i vari soggetti sopra descritti.
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INTERROGAZIONE  DEL  CONSIGLIERE  LILLINI  ALFIO  DEL  GRUPPO  CONSILIARE 
L’ULIVO SULLA PROPOSTA DI MODIFICA DELL’ATTO ISTITUTIVO DELLA RISERVA 
REGIONALE RIPA BIANCA

Entra: Cherubini
Sono presenti in aula n.28 componenti e Kibuuka Nansubuga Molly

PRESIDENTE DEL C.C. - CINGOLANI PAOLO: Interrogazione del Consigliere Lillini Alfio del 
gruppo consiliare L’Ulivo sulla proposta di modifica dell’atto istitutivo della riserva regionale Ripa 
Bianca.

CONS. LILLINI ALFIO - L'ULIVO: La leggo anche qui per brevità: la Regione Marche con atto 
del  mese  di  novembre  2007  a  firma  dell’Assessore  Amagliani  ha  chiesto  alle  organizzazioni 
agricole, sociali ed economiche una proposta di modifica dell’atto istitutivo della riserva naturale 
regionale Ripa Bianca nel territorio del Comune di Jesi entro il 10 dicembre 2007. All’articolo 3 si 
propone di assegnare la gestione al WWF Italia per un periodo di dieci anni a partire dal 1 gennaio 
2008,  senza  effettuare  gara,  senza  chiedere  un  dovuto  consuntivo  annuale,  solo  un  verifica 
quinquennale dei risultati della gestione. Al comma 3 dello stesso articolo si propone di regolare i 
rapporti tra la Regione Marche, la Provincia di Ancona, il Comune di Jesi e il WWF attraverso una 
nuova apposita convenzione dove al punto 4 dell’articolo 3, comma F, della bozza si propone un 
rappresentante del Comune di Jesi per far parte di un tavolo tecnico. Ricordo alla Amministrazione 
Comunale che di questi periodi cinque anni fa, esattamente il 20 dicembre, il Consiglio Comunale 
votò  all’unanimità  contro  l’istituzione  di  ampliamento  di  detta  riserva  regionale.  Chiedo 
all’Amministrazione se intende aprire una fase di confronto con la Regione Marche in merito alla 
modifica dell’atto istitutivo, considerato che la riserva insiste nel territorio del Comune di Jesi, se 
intende chiedere un consuntivo annuale della gestione, altrimenti  così com’è sembra proprio un 
regalo, un modo strano di dare fondi alla gestione senza chiedere conto. Chiedo inoltre con quale 
criterio  l’Amministrazione  Comunale  proporrà  il  suo  rappresentante  per  il  tavolo  tecnico  ed 
informare il Consiglio Comunale della futura convenzione tra i vari soggetti sopra descritti. Grazie.

ASS. MAIOLATESI GILBERTO: Io partirei dall’anniversario. In effetti cinque anni fa, con una 
deliberazione 239 del 20.12.2002 con 18 voti favorevoli, 5 contrari e 3 astenuti, è stato approvato, 
in realtà, Lillini, non è che si è votato contro la riserva naturale, è stato approvato un ordine del 
giorno che invitava la Regione Marche al rispetto dell’articolo 3 comma 1 della legge regionale n. 
7/95 sulla destinazione, cioè sulla quota, per una quota del 20-25% del territorio agrosilvopastorale 
delle aree vietate alla caccia. Questo in effetti poi è un elemento abbastanza non semplice, perché 
anche alcuni ricorsi al TAR e ne posso leggere 2 o 3, ma mi sembra che abbiamo poco tempo, 
questo 20-25% non sembrerebbe affatto che sia il  limite massimo, comunque 5 anni fa si votò 
quell’ordine del giorno non alla unanimità e con questi dati. Rispetto all’atto istitutivo della riserva 
e  sui  dieci  anni,  in  effetti  l’atto  istitutivo  avviene  attraverso  la  deliberazione  del  Consiglio 
Regionale n. 85 del 22.1.2003 e in effetti gli ho dato un’occhiata, ce l’ho qua, e già dice l’articolo 3 
del vecchio atto istitutivo che “la gestione della riserva è demandata per un periodo di anni dieci”. 
Che succede? Che per una evidente motivazione contabile, credo, questo almeno ho chiesto anche 
in Regione, non è stato fatto per dieci anni ma solamente per tre anni e scade quindi quest’anno il 



31.12.  Quindi  molto  probabilmente  parlando anche con il  collega  Amagliani  con un profilo  di 
buonsenso si è fatto questo allungamento, ma che già stava all’interno del primo atto istitutivo di 
questi 10 anni, quindi i tre più che altro erano di carattere contabile. Io ho cercato di capire anche 
attraverso i  gestori,  attraverso il  direttore dell’Oasi,  credo che veramente sarebbe una follia dal 
punto di vista proprio della strategia di gestione fare un discorso di 3, 4, 5 anni. Lì ci sono dei 
profili di investimento che credo quanto mai, infatti penso che la delibera del Consiglio Regionale 
di cui parlavo prima parlava di 10 anni proprio per questo, perché non è possibile fare nessun piano 
di investimento. Devo dire che gli investimenti sono stati fatti anche abbastanza. Noi abbiamo il 
centro educazione ambientale, cioè è nostro interesse come Comune, oltre che l’area e la casa… 
(fine  lato  A  –  cassetta  1)  e  credo  che  si  stia  lavorando  molto  bene  anche  sotto  il  profilo 
dell’intervento sociale. Qualche anno fa, e nel 2008 riprenderà con l’Oasi un lavoro, per esempio, 
con  i  disabili  mentali,  un  progetto  ad  hoc  rispetto  ad  alcuni  servizi  del  dipartimento  di  salute 
mentale. Quindi mi sembra che fino ad oggi sia stato fatto un buon lavoro. Comunque al tempo ci 
furono mi  sembra  11  associazioni  di  protezione  ambientale  riconosciute  ai  sensi  della  delibera 
930/2003 della  Regione e  il  WWF legittimamente  si  era  aggiudicato  la  gestione.  I  controlli  di 
gestione, corro proprio e mi dispiace correre perché invece è un argomento molto interessante, però 
anche sui controlli di gestione la nuova bozza di proposta che si sta facendo mi sembra che se ne sta 
prevedendo diversi: ogni 5 anni più che altro si riferisce a una scadenza di valutare se è il caso poi 
di  continuare nel decennio successivo,  ma l’attività  della riserva è monitorata attraverso diversi 
strumenti.  Sono già  fuori  tempo? Allora  chiudo dicendo che  il  tavolo  tecnico  che  si  andrà  ad 
istituire, i 5 strumenti di controllo, l’attività consuntiva annuale (io qua ne ho una copia, in caso poi 
dopo a Lillini darò anche una copia) è monitorata, ho il consuntivo del 2006 proprio qua e rispetto 
al  tavolo,  le  caratteristiche  di  questo  tavolo  tecnico  chi  ci  andrà  credo  che  sia  compito 
dell’Assessorato all’ambiente o di un tecnico dell’Assessorato all’ambiente.

CONS. LILLINI ALFIO - L'ULIVO: Cercherò anche io di  stare nella risposta.  Assessore,  non 
posso dichiararmi soddisfatto. Il Consiglio Comunale 5 anni fa ha votato un atto che era un ordine 
del giorno, quindi si è espresso e non si è tenuto conto della passata legislatura. Non è follia un 
cambio di  gestione.  Una gestione  sicuramente  è  più  produttiva  se  la  gestione  anziché  farla  un 
singolo soggetto, secondo me, vorrei essere tanto smentito, se la facesse un pool di soggetti. Qui 
dirige la Regione la musica, ecco perché chiedo all’Amministrazione Comunale se intende aprire 
una fase di confronto con la Regione Marche perché ho capito che la Regione dà l’imput e firma la 
convenzione con chi gestisce,  però con un solo soggetto già previsto senza chiedere, ripeto, un 
consuntivo annuale. Il consuntivo annuale io lo voglio vedere nel documento che verrà, tu mi hai 
dato un consuntivo del passato. No, nel passato i danni sono stati fatti, è il futuro che mi interessa, 
perché questa convenzione parte per 10 anni dal 1 gennaio 2008. Al primo gennaio 2009 mi dici 
cosa hai fatto, per favore? Siccome utilizzi 200.000 euro di fondi pubblici all’anno, mi dici per 
favore che ci hai fatto, perché non è una roba strana, è una roba normalissima. Quindi tu mi dici che 
è buono solo i risultati di una gestione dopo 5 anni, no non può essere buono, dopo 5 anni non può 
essere buono perché sono 5 anni. Io voglio vedere il consuntivo ogni anno, ci mancherebbe che non 
fosse così. Per questi motivi e anche per il tempo, che l’ha presa un po’ alla larga, per andare a 
Moie sei passato prima a Cingoli e via di seguito, non hai fatto in tempo nei 5 minuti però non mi 
hai risposto ai due chiedo, se poi me la dai scritta ti ringrazio in anticipo. Grazie.

PRESIDENTE DEL C.C. - CINGOLANI PAOLO: Fornisci risposta scritta, ok? Bene.



Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto.

IL SEGRETARIO GENERALE IL PRESIDENTE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA F.to CINGOLANI PAOLO

PUBBLICAZIONE

N ……………..Registro Pubblicazione
La presente deliberazione viene Pubblicata oggi all’Albo Pretorio del Comune e vi rimarrà affissa 
per 15 gg. Consecutivi. 

Jesi,lì_______________________ IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

La stessa è pubblicata sul sito del Comune: www.comune.jesi.an.it 

La presente copia conforme all’originale da servire per uso amministrativo.

Jesi, lì …………………… IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

ESEGUIBILITA’ – ESECUTIVITA’

-La presente deliberazione è dichiarata immediatamente eseguibile dall’Organo deliberante

IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

-La presente deliberazione è divenuta esecutiva dal                                  in quanto:

-(  )Decorsi 10gg. Dalla pubblicazione all’Albo Pretorio

-(  )Decorsi, senza esito, 15 gg. dalla richiesta di esame al difensore civico

-(  )Confermata da Consiglio Comunale con atto n. ……… del …………..

Jesi, lì IL SEGRETARIO GENERALE

http://www.comune.jesi.an.it/
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